

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

CORREOS.

Salidas.—Domingo á las 7 de la mañana, para Barcelona via Alcudia; á las 8 de la mañana para Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde para Mahon.—Martes 4 tarde, para Barcelona.—Miércoles 2 tarde, para Mahon via Alcudia.—Jueves 4 tarde, para Valencia.—Todos los días á las 2 tarde para los pueblos del interior de la Isla.

Entradas.—De Valencia, lunes 8 mañana.—De Mahon via Alcudia, lunes 8 mañana.—De Ibiza y Alicante, miércoles 2 tarde.—De Mahon, jueves 8 mañana.—De Barcelona via Alcudia, jueves 10 mañana.—De Barcelona, sábado 7 mañana.—Todos los días á las 8 de la mañana, de los pueblos del interior de la Isla.

SE SUSCRIBE

EN LA ADMINISTRACION, CALLE DE PODERÓS, NÚM. 2.

Precio en las tres islas 1'25 pesetas al mes.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'30 mañana 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7'30 mañana y 5'45 t.
De La Puebla á Palma, á las 7'55 mañana y 5'55 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 tarde.

EL SULTAN DE MARRUECOS.

La enfermedad del Sultán y los temores que se tienen de complicaciones que puedan surgir en Marruecos dan actualidad á las noticias acerca de la corte sheriffiana y del Monarca marroquí. Varios periódicos reproducen los relatos de algunos viajeros modernos que, como Mr. Gabriel Charnes y Edmundo de Amicis, han tenido ocasion de ver al Emperador Muley-Hassán.

Muley-Hassán tiene unos cuarenta años. Su aspecto es grave y majestuoso, como si estuviera poseído de la importancia de su doble papel de Rey y de Pontífice, sucesor del Profeta, de quien es descendiente. Sus grandes ojos negros tienen honda penetración, y los rasgos de su fisonomía morena, ornada por una rizada barba negra, revelan que corre por sus venas, unida á la sangre árabe, sangre de la raza negra. Ofrece su semblante, al mismo tiempo que una expresión de enérgica firmeza, una vaga sombra de melancolía y de cansancio.

El Sultán viste el traje ordinario de los árabes; pero todas las prendas son blancas. Recibe á las Embajadas y se muestra en público cabalgando sobre un corcel de gran alzada, enjazzado con arcos verdes y estribos de oro. Uno de los servidores del Emperador lleva un gran quitasol para preservarle de los rayos del astro del día; otros espantan en su torno las moscas, abundantes en aquel ardiente clima, y todos miran á su señor más como á un Dios que como á un Soberano.

Gracias á la intolerancia que reina en el Imperio del Mogreb, el carácter de jefe religioso es el más importante de los que reúne el Sultán. Si se apartara el Emperador de la ortodoxia del Islam ó no mostrara su respeto á las doctrinas de Mahoma, estallarían una revolución que le arrojara del Trono ó que, por lo menos, comprometería gravemente su Soberanía.

Muley-Hassán observa con todo rigor las prácticas de la liturgia musulmana. Lo mismo que toda su corte, se levanta á las tres de la mañana, lo mismo en invierno que en verano, para hacer la primera oración, no volviéndose á acostar después durante la mañana.

Así que el Sultán termina su oración, su capellán le lee un pasaje de Bokhari, el célebre teólogo musulmán, que es á los ojos de los marroquíes la mayor autoridad religiosa después de Mahoma. Luego se ocupa S. M. en los negocios públicos y en ejercicios militares.

El Sultán y sus Ministros dan audiencia de cinco á seis de la mañana; por lo general, es á esta hora cuando se recibe á los europeos.

El medio día se consagra al sueño; el despacho de los asuntos no se reanuda hasta las cuatro ó cinco de la tarde, para concluir á la hora de la oración de la tarde.

Cuando el Sultán se levanta por la mañana ó de dormir la siesta, sus mujeres se cuidan del vestido de Su Majestad.

El número de éstas es muy considerable: algunos afirman que tiene 2.000 en cada una de las capitales, lo que hace un total de 6.000 mujeres, porque las capitales son Fez, Mequinez y Marruecos.

El Sultán ha tenido muchas veces ocasion de ejercitar la energía que le caracteriza. Con frecuencia se ha visto precisado á marchar al frente de su ejército para volver á la obediencia á las kábilas rebeldes, y en estas expediciones ha mostrado un valor á toda prueba y grandes dotes militares. Hace poco más de un año hizo marchar sus tropas contra la comarca del Suss. La provincia del Haura, una de las más ricas y florecientes de Marruecos, fué arrasada por los soldados de Muley-Hassán. Los que intentaron defender sus hogares fueron pasados á cuchillo. Las mujeres y los niños quedaron reducidos á la esclavitud, vendiéndose á 160 y 200 reales, y los que pudieron salvarse de la «razzia» se retiraron á las montañas, para salvar, por lo menos, la vida. Estas sangrientas jornadas se repiten constantemente en el Imperio en la época de per-

cibir los tributos, que no pueden obtenerse de muchas kábilas por otro procedimiento.

CORREO DE AYER.

Madrid 6 de octubre.

Como el señor Sagasta continúa afectado por su reciente desgracia hasta el punto de haberse conmovido hoy hondamente al oír algunas frases de consuelo que le dirigió el Ilmo. señor Obispo de Avila, que estuvo á verle, realmente no hay política del día. Todo lo que sirve para los comentarios de los políticos, son asuntos atrasados, escepcion hecha del motín de las cigarreras, de que luego hablaré, y que también ha ocupado la atención pública.

Lo de Marruecos sigue dando que decir por lo hecho y por lo que debería hacerse. La noticia de hoy es que ha llegado á Tanger un correo de Mequinez (residencia del Sultán de Marruecos) noticiando que el estado de salud de éste era muy grave. Nuestro representante se ha apresurado á notificarlo al ministro de Estado, y aquí es donde han dado la noticia, añadiendo, como ayer y como los días anteriores, que todo hace prever un resultado funesto. El pesimismo con que se habla del asunto en Estado y también en Guerra, responde sin duda á que los señores Moret y Cassola corresponde la iniciativa del envío de fuerzas al Mediodía, medida que como ya ayer indiqué, se dice que ha desaprobado el señor Sagasta hasta el punto de disponer que se deshaga lo hecho, y que yo no creo haya dispuesto, por más que piense que ha podido haber un poco de ligereza en el envío de fuerzas, y aun más como ya ayer decía, en haberlas movido con tanta publicidad, cuando lo prudente era haber aborrido llamar la atención sobre el hecho.

Creo que hay exageración en el supuesto de que el ministro de la Gobernación en su conferencia con el señor Sagasta ayer le manifestara á las primeras de cambio que su continuación en el gabinete era imposible por incompatibilidad con alguno de sus compañeros, porque si bien creo que la especie es exacta y no fio gran cosa en la calma del señor Leon y Castillo, parece que ante el cúmulo de asuntos pendientes y en las circunstancias del momento, no era lo más oportuno hablar de cosas siempre pequeñas, á pesar de que ellas sean las que originan las crisis las más de las veces.

Ahora andan las gentes averiguando si las oficiosidades de los señores Moret y Martos, durante su estancia en París, para atraer al señor Ruiz Zorrilla á los senderos de la legalidad, producirán algún resultado en período próximo; pues si así no fuese, se calcula que las aspiraciones del segundo á ocupar ciertos altísimos puestos habrían de aplazarse á larga fecha.

Y vamos con lo de las cigarreras. Estas «señoras», auxiliadas muy oportunamente en éste, como en todos los casos, por «sus caballeros», han tomado la mala costumbre de echarla por la tremenda, amotinándose por cualquier cosa. El pretexto para su alboroto de ayer fué que la «hoja» de envolver «los comunes» era mala y dificultaba el trabajo. Pero en el fondo había otras exigencias más graves, tales como la de contar con un depósito de tabaco para que la labor no falte, y en cuanto al régimen interior arrojar de la fábrica al administrador señor Rodríguez, que era un fiel cumplidor de su deber y se oponía enérgicamente á multitud de abusos y entre éstos á uno ya muy arraigado, cual es, el de permitir que las vendedoras de diferentes artículos penetren en el interior del edificio y en los ranchos, lo cual se presta á multitud de abusos.

En la conferencia de anoche de los ministros de la Gobernación y Hacienda con el señor Camacho y gobernador de la provincia, pidió el Sr. Camacho protección para los intereses de la empresa tabaquera; pero el ministro de la Gobernación parece que á toda otra consideración antepuso su deseo de que no haya perturbaciones.

Sin duda de esto se han enterado las cigarreras, por aquello que dijo Quevedo:

«Todo se sabe Lampuga,

Que ha dado en chismoso el diablo»,

y alentadas en sus buliangueras manifestaciones han pasado hoy á mayores, apedreando á la fuerza pública y cometiendo destrozos. Y Dios sabe donde irán, si cada día se les concede lo que pidan.

(Diario de Barcelona)

Tenemos nuevos motivos para afirmar lo que en otro lugar indicamos sobre la exactitud de nuestros informes en lo que se refiere á la construcción de la escuadra.

«La Correspondencia», en su constante afán de rectificar las noticias ajenas, pretende desautorizar las que dimos; pero lo hace con tan escasa fortuna, que más le valiera estar duermes, que dicen los vizcainos.

No es exacto que se haya resuelto nada respecto á la construcción de las lanchas de vapor: está marcado en la ley el número que debe construirse, que es el de 20, y si como es más que probable, dan los buenos resultados que se esperan las que se están habilitando, se procederá paulatinamente á completarlo.

Los cuatro torpederos de alta mar á que se refiere una de nuestras rectificaciones, ni son caza-torpederos, ni se propone que tengan el tipo «Destructor.»

Por lo que hace á otras afirmaciones de «La Epoca», que al decir de nuestro colega pudieron ser formuladas tres meses antes de reunirse el Consejo, debemos asegurar que, á no ser adivinos, nadie podía conocerlas ni con dos, ni con un mes ni aun días de anticipación, por cuanto en el informe del Centro técnico sólo se proponía la construcción de tres buques de combate, número que fué ampliado á seis, tomando en cuenta lo propuesto por un señor Almirante, vocal del Consejo.

Respecto á los demás extremos que abraza la rectificación de nuestro colega, como nada hemos dicho no tenemos que argüir.

El Sr. Abascal tenía el propósito de no haberse encargado de la alcaldía presidencia, como digimos, hasta el lunes próximo; pero con motivo de la cuestión de las cigarreras ha tomado ayer posesión de su importante cargo.

Ayer se ha hablado de la dimisión del cargo de director de la compañía Tabacalera, que había presentado el Sr. Camacho.

El Sr. Sagasta ha salido ayer á dar un breve paseo.

Ayer han visitado las dependencias del Congreso algunos literatos extranjeros.

El ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Madrid han conferenciado ayer á mediodía. El Sr. Leon y Castillo no ha tenido más que frases de elogio para el duque de Frias por la conducta que observó durante el alboroto de las cigarreras.

Ayer ha visitado al ministro de Fomento, Sr. Navarro Rodrigo, la comisión aragonesa que gestiona la continuación de las obras públicas en la provincia de Zaragoza, compuesta del diputado Sr. Ballesteros, del alcalde de Daroca y de los Sres. Ferran y Lozano.

La comisión ha salido muy bien impresionada de la actitud y de los ofrecimientos del ministro.

El martes llegará á Madrid el señor Montero Rios.

Ha llegado á Madrid el diputado señor Guardia, y han salido para Córdoba los Sres. Benayas y Vazquez.

Ha fallecido el capitán de navío D. Jose de la Puente y Basabe.

«El Globo» supone ayer que la real orden sobre alcoholes se debe á las concesiones hechas al señor Moret por el Sr. Lopez Puigcerver, y que éste se halla arrepentido de haberla dictado.

No hay tal cosa. La real orden se dió por el ministro de Hacienda de acuerdo indudablemente con el de Estado, porque la índole de la medida exigía ese acuerdo de ambos; pero el Sr. Lopez Puigcerver, lejos de haberse arrepentido, está muy satisfecho y complacido de los efectos de aquella resolución.

Han comenzado en el Ayuntamiento las obras preparatorias para el banquete que ha de darse el viernes de la semana próxima á los individuos del Congreso literario.

Le servirá Lardhy y constará de 170 cubiertos.

Ayer fué trasladado al cementerio de la sacramental de San Justo, el cadáver de D. Juan Antonio Osorio, padre de nuestro querido amigo el consejal D. Pedro Osorio y Gonzalez.

A la traslacion han asistido gran numero de personas

Han sido nombrados para representar la Sociedad Económica Matritense, en el Congreso Literario, su presidente, el señor D. Alberto Bosch, y los señores Martinez Aparicio y Alvarez Marifio, habiendo intervenido este último en la redaccion y publicacion de la ley de propiedad literaria, de los tratados que se estipularon al efecto y reglamento para su ejecucion.

El capitán de artillería D. Diego Lora ha sido destinado á la fragata «Gerona.»

El crucero «Infanta Isabel» ha hecho varias escursiones por el Rio de la Plata y sus afluentes, mereciendo en todas partes la más cariñosa acogida así de los naturales como de la colonia española, que allí es muy numerosa.

Se han hecho con este motivo grandes manifestaciones de españolismo en aquellas apartadas regiones

El cañonero «Pelicano» ha fondeado en el puerto de Málaga.

Segun «El Siglo Médico» durante la semana última han predominado las anginas simples y las fluxiones francamente catarrales de las mucosas del aparato respiratorio, habiéndose advertido notable exacerbacion de los padecimientos crónicos, bronquitis, enfisemas, inflamaciones parenquimatosas, etc., de las localizaciones reumáticas y metastásis de este padecimiento. Las congestiones y las inflamaciones del sistema nervioso, en sus diferentes variedades, han sentido la influencia estacional, agravándose. Las fiebre eruptivas y las enfermedades infecciosas siguen como en la semana anterior. Hay bastante viruela y en algunos distritos la difteria sigue causando defunciones, no solo entre los niños, sino aun entre adultos.

Ha regresado á Madrid la comision de arquitectos presidida por el Sr. Saavedra, que fué nombrada por el gobierno para inspeccionar la catedral de Leon, de la que se habia dicho con lijereza injustificada, que amenazaba ruina.

De labios de algun individuo de aquella comision hemos oido que no existe, afortunadamente, ningun motivo ni indicio siquiera de ruina, y que prosiguen con actividad y acierto las obras de restauracion de aquel insigne monumento nacional, dirigidas por el arquitecto encargado de ellas, D. Demetrio de los Rios.

No es cierto que el Sr. Romero Robledo haya pensado en celebrar reunion pública de ninguna especie á su regreso á Madrid, y mucho menos que puedan ocurrir sobre este punto ni sobre otro alguno diferencias entre el general Lopez Dominguez y el Sr. Romero Robledo.

Ayer tarde no ha habido asunto sério de que hablar para hacer la oposicion al gobierno.

El Consejo de ministros no se reunirá hasta el lunes próximo en la Presidencia, y entonces se harán los calendarios de costumbre por la gente oposicionista.

El Sr. La Hoz, como presidente accidental de la junta directiva del partido democrático-progresista, habia citado á los que la componen para una reunion, en la que se trataria de dos importantes cuestiones: criterio del partido ante la ruptura de la coalicion y si convendrá ó no reunir la asamblea para ocuparse del nombramiento de nueva junta directiva.

Como no asistieron por justificadas razones más que cinco individuos, se aplazó la reunion

La rectificacion que ayer hicieron constar á las noticias circuladas acerca de la conducta seguida por el señor duque de Frias en la cuestion de las cigarreras, tenemos que estenderla al secretario general de la compañía arren-

dataria de tabacos. El Sr. Martinez Cavero no hizo concesion alguna á las operarias de la fábrica de cigarros, como varios han supuesto pues no estaba facultado para ello, y exclusivamente se limitó á nombrar administrador á D. Manuel Medina, que es para lo único que se le autorizó.

El proyecto remitido por el ministro de la Guerra, hace dias á la Junta consultiva para su informe, está redactado para el caso de que se apruebe en los Cuerpos Colegisladores la ley constitutiva.

Trátase en él de la organizacion del ejército de primera línea, y para ello se proponen 71 regimientos de infantería con tres batallones, 14 batallones de cazadores, 71 zonas de reserva é igual número de reclutamiento. En caballería habrá 28 regimientos activos y otros tantos de reserva. En artillería se crean regimientos divisionarios y mixtos, compuestos de rodados á caballo y de montaña.

El cuerpo de ingenieros sufre tambien varias reformas entre otras la de crearse una unidad por cada distrito militar.

De resultados de esta reforma, si se lleva á efecto habrá, bajo el punto de vista del personal de jefes y oficiales, un considerable aumento en el arma de artillería, algo en la de caballería y excedente en infantería é ingenieros.

El ministro se ocupa en la actualidad en redactar el proyecto para el ejército de segunda línea ó reserva.

Dice un periódico que las dificultades de carácter íntimo con que lucha para su existencia regular el Casino republicano progresista no podrán ser orilladas, como se confia, á pesar de los esfuerzos y frecuentes reuniones de su junta directiva, mientras la junta central del partido no provea con acuerdos propios de su competencia á los medios de su sostenimiento, y ésta no ha podido reunirse, aunque ha sido ya convocada, por ausencia de algunos de sus vocales y enfermedad de otros

La noticia de la dimision del Sr. Camacho quedó anoche confirmada. Celoso el digno director de la compañía arrendataria de tabacos en la defensa de los intereses que le están encomendados, ha debido sufrir alguna contrariedad, y llevado de una delicadeza grande, ha puesto su cargo á disposicion del Consejo de administracion. Pero sabemos que los individuos de éste le han visitado, significándole que están satisfechísimos de su conducta; y parece que tambien una comision del Consejo del Banco de España se ha acercado á él procurando que desista de su propósito.

Es probable que el Sr. Camacho, en vista de la confianza que está mereciendo, retire su dimision; pero de todas maneras, el rumor que anoche publicamos, sin oponerle ninguna duda, era completamente cierto, y confirmado está.

EXTRANJERO.

LA CUESTION ROMANA.

El Sr. Roghi, antiguo Ministro de instruccion pública y diputado en el Parlamento italiano, que se halla actualmente en Paris, ha dirigido una carta á Mr Rendú, autor del folleto sobre la conciliacion entre el Vaticano y el Quirinal, que tanto está llamando la atencion en Europa.

Como Mr. Rendú presenta en su folleto, como principal apóstol de esa conciliación, al citado Sr. Bonghi, éste hace en su carta algunas rectificaciones.

«Permítame ¡V. extrañar—le dice—que teniendo tan gran confianza en mi buen juicio cuando hablo de las faltas de mi Gobierno, no tenga ninguna cuando hablo de las del Papado.

Confieso que la cuestion del Papado presenta un carácter internacional; pero niego que la cuestion de Roma presente el mismo carácter, porque el Papado pertenece á todo el mundo católico; pero Roma pertenece á Italia, ni mas ni menos que Paris á Francia.

Soy, no obstante, el mismo hombre que dice las dos cosas, no hay contradicción en ellas.

Confieso que no todo es bueno de una parte; pero pruebo que todo es peor de la otra.

Reconozco que sería apetecible una conciliación entre el Gobierno de Italia y el Papado; pero si esa conciliación no pudiera realizarse si no á condición de devolver Roma al Papa ó cualquiera otra parte del territorio, debería rechazarse para siempre, porque semejante conciliación no sería conciliación

Admito que podrían hacerse algunas concesiones al Papa, y ya he precisado cuáles: pero he demostrado que la reconstitucion de un poder temporal, cualquiera que sea, no es una de las condiciones que se pueden pedir ú ofrecer.

Estoy enteramente persuadido de que el abandono de Roma sería la disolucion del país. Sería mucho más fácil

á Francia trasladar su capital á cualquier otro punto que Paris, que á Italia llevarla á otra parte que Roma.

Sé que hay católicos que piensan de otra manera, y ves de ese número; pero olvidan que no hay ya Gobiernos católicos, y si existieran esos Gobiernos y considerasen de su interés satisfacer á la parte de sus súbditos que piensan de esa manera, deberían tomar á Roma con las armas en la mano y conservarla perpetuamente con las armas en la mano para el Papado.

Bien sé que V. no desea semejante intervencion. Quiere la conquista; pero no por las armas. Aguarda usted la reconstitucion del poder temporal de un cambio de la opinion misma de Italia.

Pues bien; permítame decirle que tendrá que aguardar mucho tiempo.

Si ocurriera ese cambio, habría que someterse á él; es claro, pero nada en las condiciones actuales de la península y de la ciudad de Roma, ó en las que la vista más perspicaz puede columbrar en el porvenir más lejano, hace prever el cambio que V. espera.

La Roma de los Papas no existe ya y la Italia aprecia más cada día el valor de su unidad.

He dicho, es cierto, y V. ha repetido mis palabras, que las relaciones actuales del Reino y del Papado son perjudiciales al uno y al otro, y que deberían ser reemplazadas por relaciones mutuas y más amistosas.

Pero para que se establezcan esas relaciones es preciso que el Papado comience por reconocer la legitimidad del Reino; es decir la legitimidad de la toma de Roma por el Reino, á lo cual no parece decidido en modo alguno.

El medio de inducirle á ello no es ciertamente dejarle en la ilusion de que el favor de los partidos ó de los Gobiernos extranjeros podría devolverle aquello por lo que suspira, aun cuando nada prueba que le haya sido provechoso en lo pasado, mientras que todo prueba que no le es necesario en lo presente.

Si en vez de dejarle esa ilusion quisiera V. trabajar por quitársela, no daría menos prueba de valor y haría el mayor servicio al Papado y á la Italia, las dos cosas que más ama V. después de la Francia.»

Paris, 7 (2 t.).—El embajador de España, Sr. Albareda, ha obsequiado hoy con un almuerzo al señor Cánovas del Castillo, y al cual han asistido además los señores marqués del Pazo de la Merced, Cohen, Baüer y los secretarios de la embajada.—*El corresponsal.*

Paris, 7 (3:50 t.).—La prensa francesa sigue ocupándose con detenimiento de la cuestion de Marruecos.

Pasada la primera impresion y á medida que se van conociendo por los periódicos de España y por otros conductos los móviles verdaderos que han impulsado al gobierno español á mandar tropas á algunos puntos de la costa, no solo es más unánime la opinion, sino que tambien más justa.

Nadie duda ya que el gobierno de España no piensa seguir una política de aventuras y de conquista á que él mismo renunció, convocando la conferencia de Madrid en 1880, que tuvo por objeto principal mantener el «statu quo» en los asuntos de Marruecos.

Al mismo tiempo, y como para tranquilizar á España, insiste en que Francia no tiene por su parte idea alguna de conquistar en Marruecos, y que en caso de necesidad limitará su accion á la defensa de sus intereses en aquel imperio.

El «Figaro» publica un artículo sobre esto mismo, afirmando la amistad de Francia con España, pero impresionado por el silencio relativo que guardan respecto á esta cuestion Italia y Alemania, recomienda á España mucha prudencia, porque de otro modo podría muy bien comprometer á Francia, como la comprometió en 1870.

Dicese aquí que Mr. Flourens ha propuesto á Italia y á Inglaterra mandar buques de guerra á Tánger, sin otro objeto, además del de proteger á los súbditos de las respectivas naciones en aquella capital, que el de evitar los recelos y las desconfianzas de España por la intervencion aislada de una potencia cualquiera.—*Maig.*

Londres, 7 (8:25 n.).—Segun telegrama del corresponsal central News, el estado del sultan de Marruecos es desesperado y todo hace prever un fin próximo desastroso.

Inglaterra accediendo á lo propuesto por Francia, y de acuerdo tambien con Italia, envia un vapor de guerra á Tánger con objeto de proteger la colonia inglesa residente allí, y con el propósito de proceder con la prudencia mayor posible á fin de no herir la susceptibilidad de España

El explorador Soller confirmando las últimas versiones que han circulado como más probables respecto á la enfermedad que padece el sultan, afirma que no ha sido envenenado como se dijo hace tiempo, y que la que padece es una tifoidea tanto más grave cuanto que se niega el enfermo y todos los que le rodean á que sea asistido por médicos europeos,

Creese aquí, con referencia á noticias de aquel imperio, que el advenimiento del hijo del sultan al trono es imposible aun á pesar de sus últimas campañas y de la sumision de algunas kabilas, y se tiene por inevitable la guerra civil, no ya solo entre el legítimo heredero y las pretensiones de sus tíos, los hermanos del emperador actual sino, que tambien entre estos y el jefe israelita protegido por Francia.—*El Corresponsal.*

Cádiz, 7 (7:30 n.).—En este momento se desembarcan del vapor «Santander», algunas baterías de artillería montada, procedentes de Barcelona.

Circulan rumores de que ha fallecido el emperador de Marruecos.

La Diputación ha cerrado su periodo con la sesion de hoy, ocupándose de crear una escuela de comercio.—*José.*

Londres, 7 (11:30 n.).—El gobierno italiano envia dos buques de guerra á las aguas de Marruecos para garantir la seguridad de sus compatriotas.—*El corresponsal.*

Paris, 7 (10:30 n.).—Los periódicos ven más tranquilamente la actitud de España en Marruecos, asegurando que marchará unida á Francia.

Inglaterra ha comunicado á las potencias su resolución de mandar un buque de guerra á Marruecos, si el gobierno francés acuerda enviar dos.

El «Temps» publica una carta de Marruecos, hablando de los peligros de la situacion en el imperio y reconociendo el derecho absoluto que tiene España para proteger sus posesiones.—*Maig.*

PALMA.

Día 6 de Noviembre próximo deben subastarse en Alcudia la roza de leña baja y corta de pinos del monte público «La Victoria» y la caza de dicho monte y del de «San Martín», ambos pertenecientes á dicha ciudad, bajo los tipos de 900, 150 y 30 pesetas respectivamente por todo el año forestal. Además se subastan canteras existentes en los montes públicos de Biniamar y Caimari, en la Casa Consistorial de Selva, bajo los tipos de 100 y 60 pesetas respectivamente.

Habiéndose dado principio á la matanza de cerdos, la empresa arrendataria de consumos de Palma recuerda á todos los vecinos y habitantes del radio de esta Capital que no hayan facilitado á dicha dependencia relaciones detalladas del número de reses que tengan en la espresada zona, el deber en que se hallan de facilitarlas dentro breve plazo, así como tambien en lo sucesivo las de altas y bajas que ocurran, con sujecion á lo preceptuado en el capítulo 9.º del Reglamento para la Administracion y cobranza del Impuesto de consumos de 16 de Junio de 1885, hoy vigente.

A mediados del mes corriente se abrirán las clases de la Academia de Derecho y Notariado en la Institucion Mallorquina de Enseñanza. Varios abogados explicarán todas las asignaturas que comprende la facultad, siempre que hay número suficiente de alumnos.

Los que deseen matricularse pueden avistarse con el Director de la Institucion D. Alejandro Roselló, ó con el Secretario D. José Otero.

Se ha dispuesto de real orden que todos los bailes públicos á los cuales asistan máscaras, aun cuando se anuncien como de sociedad, sean considerados como de máscaras para los efectos de contribucion.

Dice *El Ancora*:

«La solemnidad que las Sras. Maestras dedicaron ayer á su excelsa Patrona Santa Teresa de Jesus fué seria y lucida. La palabra evangélica del muy Rdo. Sr. Rector de San Jaime, su frase grave y correcta y la oportunidad que le distingue parecían la expresion del espíritu de prudencia que respiran las obras de la Doctora mística. En la plática de la noche, el muy ilustre Señor Maestrescuela se hizo muy interesante por su asunto, por su clara expresion y por su acento grave y de dulce entonacion.

Felicitemos á las señoras Maestras por el fervor de piedad con que se acercan todos los años á añadir una corona de honor sobre las sienas de la ilustre española abulense.»

El Palmesano ha oido fundadas quejas sobre el abuso que han cometido algunos propietarios de los terrenos contiguos al mar en la zona que comprende la Pradera y Corp Mari al levantar muros en la zona de salvamento cerrando ilegalmente de este modo el paso al público por la orilla del mar.

Recomendamos el asunto á quien compete.

Esta semana es esperado el vapor *Palma*, que actualmente se halla en Marsella limpiando sus fondas.

El *Lulio* sigue en Barcelona, donde terminará en breve la reparacion de su máquina.

Respecto de este último buque dice el *Diario*, que está esperando la pieza ó el eje que de Inglaterra le ha de venir para su reparacion y poderse poner en marcha, pues que el recibo de dicha pieza ha sufrido retraso, por no haber salido bien la primera que se construyó, esperándose ahora que muy pronto estará colocada.

Entre los acuerdos últimamente tomados por la Junta provincial de Instrucción pública, figuran:

Incluir en la relacion de vacantes que deben proveerse en las oposiciones del próximo Noviembre, la escuela de niños de Montuiri, la de niñas de Villafraña y la de párvulos de Mahon.

Incluir en la relacion de vacantes que deben proveerse por concurso de traslado, una de las escuelas de niñas de Artá y la de niñas de Petra; por concurso de ascenso la superior de niños de Manacor; y por concurso ordinario la incompleta de niñas de Fornells (Mercadal.)

La dirección general de Instrucción pública ha resuelto que los maestros suspensos tienen derecho á la mitad del sueldo mientras vayan resolviéndose los expedientes de suspension. Por analogía, igual derecho deberán tener los maestros declarados incurso en el art. 171, siempre que la superioridad estime procedente su recurso de alzada.

El Sr. Vice-Presidente del Colegio médico-farmacéutico nos participa que á las ocho de esta noche continuará en dicho Colegio la discusion pendiente sobre enfermedades reinantes.

Han salido de Palma para embarcarse en el puerto de Alcudia para Barcelona los Rdos. Provincial de los Jesuitas P. Capell, y el laborioso biógrafo y editor de las obras del Beato Rodriguez, P. Nonell. Deseámosles feliz viaje.

El sábado únicamente fondeó en nuestro puerto la polacra goleta Sebastiana Pujol, patron D. Juan Coll procedente de Mahon, con 1 día de navegacion, 6 mar y cargamento de habas.

Se despacharon el vapor Jaime II, capitán don Rafael Vich, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga; la balandra San Bartolomé, patron D. Gabriel Terradas, para Andraitx, con efectos; y la polacra goleta Paquita, capitán D. Bartolomé Frau, para Cetta, con vino.

Ayer sólo entró el vapor dinamarcas O. B. Suhr capitán A. Moller, de Valencia, con 1 día, 22 mar, y carga general.

Anteayer á las seis de la mañana fondeó en este puerto procedente del de Valencia el vapor Union con la correspondencia, 8 pasajeros y carga.

Observaciones meteorológicas del día 11 de Octubre á las 9 de la mañana.

Barómetro.—60'5.

Idem seco.—19'0.

Idem húmedo.—16'3.

Viento.—N.

BOLETIN COMERCIAL.

ULTIMAS COTIZACIONES.		DINERO.
PALMA.		
Crédito Balear		96 00
Cambio Mallorquin		66 50
Ferro-carriles de Mallorca		62 00
Alumbrado por Gas		111 00
Agrícola de Manacor		00 00
Empresa á vapores Lulio		49 00
Obligaciones de los Ferro-carriles de Mallorca	á la par.	
BARCELONA.		
Banco Hispano-Colonial		98 00
Ferro-carriles del Norte		00 00
4 p interior perpétuo		66 07
4 p exterior perpétuo		67 75
Cubas nuevas		96 12
Cubas viejas		00 00
MADRID.		
Banco España		00 00
4 p interior perpétuo contado		66 15
4 p interior perpétuo liquidacion		66 25
4 p amortizable		82 90
Billetes hipotecarios de Cuba		96 15
PARIS.		
Renta francesa		82 27
4 p Español		67 56
Canal de Panamá		00 00
Francias		00 00
LONDRES.		
4 p Español		66 40

Precios corrientes del mercado de Inca celebrado el día 6 del corriente.

El almendron se cotizó á 15 libras y 15 sueldos el quintal.

Trigo á 14'50 y 15 pesetas cuartera.

Candéal (xexa), á 15'50 id., id.

Cebada á 8'50 id., id.

Forastera á 7'50 id., id.

Avena (civada) á 7 id., id.

Idem forastera á 6 id., id.

Habas para cocer á 15 id., id.

Idem para ganados á 14 id., id.

Garbanzos á 23 y 24 id., id.

Frijoles á 25 id., id.

Maiz á 9'50 id., id.

Higos secos á 12 y 13 pesetas quintal.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

NUESTRA SEÑORA DEL PILAR.

El Jubileo de Cuarenta Horas se gana hoy en Santa Catalina de Sena, dedicadas á la Purísima Concepcion de Nuestra Señora.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Milagro, San Miguel.

SERVICIO TELEGRÁFICO.

Madrid 10 á las 9 n.

El Sr. Labra ha recibido un telegrama de Puerto Rico denunciando el atropello contra el Sr. Cepeda, director del periódico autonomista deteniéndole en el Ayuntamiento y maltratándole. El Sr. Labra ha reclamado al Gobierno.

Madrid 10 á las 9 n.

Ha marchado el Archiduque Carlos habiéndole despedido S. M. la Reina. El Gobierno suspendió el Consejo para despedirle. Segun nuevas noticias mejora el Sultan.

Madrid 10 á las 9 n.

El Sr. Ariscijo en nombre de los comités de Córdoba ha teleografiado al Sr. Sagasta felicitándole como esclarecido é indiscutible gefe, dándole el pésame.

Madrid 10 á las 9'45 n.

El consejo de ministros se ha ocupado principalmente de la cuestion de alcoholes, habiendo aprobado el proyecto para la construccion de una escuadra y ocupándose además de política de Cuba y Filipinas.

Nada seguro respecto á la fecha de la apertura de las Cortes.

Madrid 10 á las 10 n.

En el Congreso literario, el Sr. Fabié ha pronunciado un discurso, defendiendo lo ventajosa que es la ley española que concede al autor el derecho de propiedad de las obras durante su vida y por espacio de 80 años mas.

Madrid 10 á las 10'45 n.

Espérase Noviembre Regente permaneciendo larga temporada. (1)

Háblase haber dimitido el Sr. Correa la Direccion de Administracion local.

Desmíentese que el Sr. Martinez Campos gestione la crisis.

Madrid 10 á las 10'45 n.

La boda del Sr. Cánovas se efectuará del 28 al 30.

En la Junta que se celebrará el 16, se acordará ensanchar las operaciones del Banco general de Madrid.

Madrid 10 á las 11 n.

Asegúrase que muchos jefes que capitanea Bou Amena han pasado la frontera argelina; creese que con acuerdo de otros jefes marroquies.

Se teme que Francia necesite castigar á las Kábilas si atacan á la Argelia.

(1) Textual.

ELECTRA

NUOVA MÁQUINA PARA COSER PRIVILEGIADA
DE

WERTHEIM

PROVEEDOR DE LA REAL CASA ESPAÑOLA.

La máquina «**ELECTRA**» funciona sin producir ruido alguno en su marcha, siendo la mas veloz y perfecta que se conoce.

UNICO REPRESENTANTE

CASA BANQUÈ

34—JUANOT COLOM—34.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES

ENTRE **PALMA Y CETTE.**

SALIDAS DE PALMA EN LOS DIAS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

EL VAPOR NORUEGO

HARTMANN

Saldrá directamente para CETTE el 30 del actual.
Consignatario, D. Gabriel Alzamora.—San Miguel, 61 y 63.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dán vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el **PROFESOR HOLLOWAY**, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Para San Juan de Puerto-Rico, saldrá del primero al diez del corriente admitiendo carga y pasajeros, el velero y sólido bergantin goleta de esta matricula

MERCEDES

al mando de su acreditado capitán D. Pablo Morey.

Informarán: Conquistador, 42, y á bordo el citado capitán. 15—15

AVISO AL PÚBLICO.

En la fábrica de harinas titulada «La Harinera Mallorquina», situada en el arrabal de Santa Catalina, se expenden salvados de todas clases y en particular una clase muy fina á precios reducidos. 8—8

ESTÍO.

Por D. J. L. Estelrich. Primer fascículo elegantemente impreso de la «Biblioteca Popular». Véndese á 0'25 pesetas en las principales librerías de esta capital.

PRIMICIAS.

Coleccion de versos de J. L. Estelrich con una carta prólogo de don Juan Alcover.

Véndese á 2 pesetas en todas las principales librerías de esta capital.

**PARA BUENOS AIRES**

Saldrá de este puerto á mediados del presente Octubre la muy velera corbeta

CISCAR,

su acreditado capitán D. Andrés Patiño.

Admite carga á flete.

Informarán: San Lorenzo, 54, y á bordo, el citado capitán. 6—5

**FABRICA DE LADRILLOS HIDRUALICOS
Y PAVIMENTOS
DE MIGUEL MONER.**

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que, debidos á los adelantos de la maquinaria, se expenden á precios reducidos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro de ladrillos ordinario, á doce el blanco y negro y desde doce á diez y seis el de colores y de dibujos diferentes. Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baño y toda clase de piedras artificiales á precios también económicos, con los que no pueden competir las fabricaciones similares. Despacho de la fábrica, Sindicato, frente la Fonda de Europa.

PALMA
IMPRENTA DE JUAN VILLALONGA